

BAB II

GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Letak Geografi Dan Denah Desa Kota Raya

1. Keadaan Geografis

Jalur ke Ibu Kota Kecamatan 21 km, ke Ibu Kota Kabupaten 80 km, dari dan ke Ibu Kota Provinsi 190 km, letak geografis desa Kota Raya yang luas wilayah 2200 ha. Dilihat dari bentangan wilayah desa Kota Raya berbatasan:

- a. sebelah utara dengan Muara Dilam
- b. Sebelah selatan dengan Kota Lama
- c. Sebelah timur dengan Kota Baru
- d. Sebalah barat dengan Muara Jaya

Jumlah penduduk di desa Kota Raya menunjukkan peningkatan dari pupulasinya. Pertumbuhan penduduk setiap bulan dalam suatu wilayah merupakan salah satu faktor pendukung yang penting dalam kegiatan pembangunan, penduduk merupakan unsur penting dalam kegiatan pengembangan ekonomi suatu negara, terutama meningkatkan produksi, sebab ia menyediakan tenaga ahli, pimpinan dan tenaga kerja yang diperlukan dalam menciptakan kegiatan ekonomi. Gejala pertumbuhan penduduk juga sangat berpengaruh terhadap pendidikan.

Semakin banyak perubahan pendidikan daerah maka angka dan jumlah lembaga pendidikan juga semakin meningkat.

2. Demografis

Sesuai dengan data yang penulis dapatkan, bahwa jumlah warga yang tinggal di Desa Kota Raya Kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu sebanyak 3000 jiwa dari 900 KK.

Untuk lebih jelasnya dapat dilihat dari tabel berikut jumlah penduduk desa Kota Raya kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu menurut jenis kelamin.

Tabel.2.1

Jumlah penduduk Desa Kota Raya Menurut Jenis Kelamin

No	Jenis Kelamin	Jumlah
1	Laki-laki	1550
2	Perempuan	1450
	Jumlah	3000

B. Sosial Ekonomi, Budaya Dan Agama

1. Sosial Ekonomi

Berdasarkan wawancara dengan kepala Dusun I diketahui bahwa tingkat perekonomian masyarakat Desa Kota Raya Kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu tergolong pada masyarakat ekonomi menengah kebawah.

Hal ini dapat dilihat karena sehari-hari masyarakat desa kota raya berkebun kelapa sawit. Selain berkebun kelapa sawit ada juga masyarakat yang bermata pencaharian sebagai PNS seperti menjadi guru, pedagang ataupun bekerja dikantor desa maupun kecamatan. Namun mereka yang

bekerja sebagai PNS tidaklah banyak. Masyarakat desa kota raya tidak hanya menanam kelapa sawit di kebun saja, tapi mereka juga menanam di perkarangan rumah mereka itu semua mereka lakukan agar dapat membantu perekonomian keluarga mereka.

Kalau dilihat dari alat transportasi, alat transportasi menuju Desa Kota Raya Kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu menggunakan sepeda motor dan mobil. Angkutan umum di desa tersebut ada 5 buah. Namun mereka patut bersenang hati karena desa Kota raya baru mendapat penerangan atau sudah merasakan listrik dari pembangkit listrik negara (PLN). Walaupun belum sesuai harapan masyarakat karena seringnya pemadaman listrik hampir setiap hari.

2. Sosial Budaya

Budaya yang berkembang pada masyarakat Desa Kota Raya adalah budaya masyarakat majemuk yang tertib sosialnya berbeda. Komunitas dan kelompok-kelompok yang secara latar belakang cultural mereka adalah sama karena masyarakat Desa Kota Raya kecamatan Kunto Darussalam kabupaten Rokan Hulu adalah jawa, walaupun dari mereka ada pendatang.

Kebanyakan dari mereka dari pulau Jawa dan menetap di desa tersebut. Dan ada juga yang berasal dari Medan mereka yang datang pada awalnya adalah mereka yang menikah dengan warga Kota Raya dan akhirnya menetap.¹

¹ Sumiran (Kepala Desa Kota Raya), Wawancara, Kota Raya 05 Maret 2015

Walaupun beragamnya latar belakang masyarakat berbeda suku dan budaya namun masih ada kesamaan ciri khas pada masyarakat tersebut dalam suatu budaya. Desa Kota Raya Kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu adalah masih tergolong daerah pedesaan yang masih kekurangan fasilitas baik transportasi maupun informasi. Sedangkan letak kantor camat Kunto Darussalam dan Polsek Kunto Darussalam berada 21 Km dari desa kota raya.

Dengan demikian, budaya yang sering nampak adalah budaya Jawa dikarenakan mayoritas masyarakatnya adalah masyarakat jawa walaupun pada awalnya sekali mereka adalah pendatang.

Meskipun mereka berlatar belakng budaya yang berbeda mereka saling menghargai antara masyarakat pendatang dan penduduk asli. Menurut Ali (Pengurus Mesjid Nurul Hidayah Desa Kota Raya) masyarakat desa kota raya mayoritas beragama Islam. Dan minoritas beragama Kristen.²

Masyarakat Desa Kota Raya Kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu kebanyakan bermata pencaharian sebagai berkebun kelapa sawit. Sedangkan berdagang hanyalah mata pencaharian sampingan saja di desa tersebut terdapat dua sekolah dasar (SD), satu sekolah menengah pertama negeri (SMP N) dan satu madrasah Awaliyah (MDA). Meskipun mereka adalah masyarakat yang tinggal di desa mereka tidak lupa dengan agama seperti halnya mendidik anak-anak mereka dan

²Ali (Pengurus Mesjid Nurul Hidayah Desa Kota Raya), Wawancara, Kota Raya 05 Maret 2015

mengaji, menyekolahkan anak-anak mereka ke Madrasah Diniyah Awaliyah (MDA).

3. Agama

Berdasarkan keterangan M. Thohirin (Tokoh agama dan pengurus mesjid Nurul Hidayah Desa Kota Raya) dimana mayoritas dari masyarakat Desa Kota Raya adalah beragama Islam karena di desa ini kekerabatanya masih sangat dekat sehingga warga yang satu dengan yang lainnya masih ada ikatan keluarga.

Tabel 2.2

Jumlah Penduduk Berdasarkan Agama

No	Agama	Jumlah	Persentase
1	Islam	2985 orang	98,4%
2	Kristen	15 orang	1,59%
	Jumlah	3000 orang	100%

Hasil Data: Kantor desa Kota Raya Tahun 2014

Namun pemahaman tentang agama islam mereka masih kurang dan realitasnya nampak dalam kehidupan sehari-hari. Hal tersebut dikarenakan siraman-siraman keagamaan masih kurang dan kurangnya kesadaran masyarakat terhadap ketaatan beragama sehingga pengamatan tentang Islam masih kurang. Walaupun bangunan peribadatan dan surau dibangun namun masyarakat tidak meramaikannya.

Tabel 2.3

**Daftar Sarana peribadatan di Desa Kota Raya kecamatan
Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu**

No	Tempat Ibadah	Jumlah
1	Mesjid	4 Buah
2	Surau/Langgar	15 Buah
	Jumlah	19 Buah

Hasil Data : Kantor Desa Kota Raya Tahun 2014

Tabel diatas menunjukkan bahwa di Desa Kota Raya Kecamatan Kunto Darussalam Kabupaten Rokan Hulu terdapat 4 buah mesjid dan 15 buah surau mesjid dan mushallah digunakan sebagai tempat bermacam-macam kegiatan keagamaan seperti wirid, pengajian, shalat berjamaah dan kegiatan anak-anak mengaji dan lain-lain. Selain diadakan di mesjid, wirid juga diadakan dari rumah ke rumah. Wirid diadakan setiap hari kamis (kamis malam)

C. Perokonomian Masyarakat

Pekerjaan dan perekonomian penduduk tergantung dari jenis pekerjaan yang ditekuni, umumnya pekerjaan masyarakat desa kota raya tersebut pekebun kelapa sawit.

Perekomian tidak dapat dipisahkan dari masyarkat, karena untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari dan adanya saling membutuhkan antara satu dengan yang lainnya saling melakukan transaksi ekonomi. Masyarakat desa kota raya pada umunya pekebun kelapa sawit, jadi hampir semua kebutuhan pokok didatangkan dari luar desa